

HOJA DE CALENDARIO

LUNES
6
Febrero
Santa Dorotea, virgen y mártir

Nació en Capadocia, y fué educada en las verdades de la Santa Iglesia. El Gobernador Cosíreo trató de hacerla apostatar, y encargó de ello a dos hermanas que habían adjurado de la religión, ofreciéndoles un buen premio si conseguían su objeto. Dándose el caso inusitado de que en vez de convertir ellas a la Santa, ésta las convirtió a ellas. Cuando Cosíreo se enteró de lo ocurrido, ordenó que ahorcaran a Dorotea, y por último que la decapitaran.



Nota alemana a los neutrales

El gobierno alemán ha entregado a los representantes diplomáticos acreditados en Berlín, la siguiente nota:

«Alemania y sus aliados, en su nota del 12 de diciembre, se declararon dispuestos para entrar inmediatamente en discusiones de paz con sus adversarios. Habían señalado como base para la misma la seguridad de su existencia, de su honor y el libre desarrollo para sus pueblos.

»Sus planes, conforme declararon, no tendían al aplastamiento o aniquilamiento de sus enemigos y habrían salvaguardado los derechos de las otras naciones.

»Especialmente por lo que se refiere a Bélgica, el canciller del imperio había declarado pocas semanas antes que nunca había pensado Alemania anexionarse Bélgica y sólo pensaba adoptar medidas de previsión para que este país, con el cual desea vivir el gobierno alemán en buenas relaciones de vecindad, no pueda ser utilizado por nuestros adversarios para facilitarles sus ataques a Alemania.

»Esta previsión es tanto más necesaria en vista de haber manifestado los Estados enemigos, repetidas veces y particularmente y sin disimulo alguno en la conferencia económica de París, su intención de no reconocer a Alemania, aún restablecida la paz, los mismos derechos que a las otras naciones, sino que se había de continuar combatiéndola sistemáticamente.

»La tentativa de paz de Alemania y sus aliados se ha estrellado contra el afán de conquista de sus adversarios, quienes pretenden dictar la paz.

»Bajo el pretexto de las nacionalidades, tienen como objetivo de guerra, la desmembración y la deshonra de Alemania, Austria-Hungría, Turquía y Bulgaria, oponiendo estos deseos de destrucción a nuestros planes de reconciliación.

»Así han creado un nuevo estado de cosas que obligan también a Alemania a que adopte nuevas determinaciones.

»Desde hace dos años y medio abusa Inglaterra de su poder naval para el ilícito intento de dominar a Alemania por el hambre con completa desconsideración de los derechos de los pueblos. Suprime el grupo de potencias dirigido por Inglaterra, no sólo el legítimo comercio de sus adversarios sino que por su presión sin consideración alguna obliga tam-

bién a los Estados neutrales a renunciar el tráfico mercantil que no le plazca a ella restringiendo el comercio arbitrariamente.

»Los pasos dados para hacer desistir a Inglaterra y a sus aliados de semejantes procedimientos, induciéndoles a que respeten la ley de la libertad de los mares han sido comunicados al gobierno de... (nombre del Estado neutral).

»El gobierno inglés persiste no obstante en su guerra de exterminio que si bien no alcanza a nuestro ejército, sino hace a las mujeres, niños, ancianos y enfermos a los cuales obliga a sufrir dolorosas privaciones que ponen en peligro su salud.

»Así aumenta el afán de dominio de Inglaterra sin piedad de los sufrimientos del mundo insensible a todas las leyes de humanidad e indiferente a las protestas de los enormemente perjudicados Estados neutrales o indiferente también al silencioso deseo de paz de los pueblos de sus propios Estados y de sus aliados.

»Cada día que dura esta tremenda lucha origina nuevas devastaciones, nuevos sufrimientos y nuevas pérdidas de vidas.

»Cada día que se abrevie la guerra salvará la vida de miles de valientes de ambos bandos y será un bien para la martirizada humanidad.

»El gobierno imperial no podría responder ante su propia conciencia, ante el pueblo alemán y ante la Historia si dejase sin intentar algún medio para abreviar la duración de la guerra. Su deseo y esperanza era poder lograr este propósito mediante negociaciones de paz.

»Ahora que los adversarios han contestado con el anuncio de una lucha aún más cruenta a sus proposiciones de paz, el gobierno imperial debe, para servir los ideales humanitarios y para no pecar contra su propio pueblo, recurrir a todos los medios en esta lucha por su existencia, que de nuevo le ha sido impuesta.

»Debe renunciar a la restricción en el empleo de sus armas navales que hasta ahora había observado.

»Confiado en que el pueblo y el gobierno de... (nombre del Estado neutral) sabrán reconocer los fundamentos de esta resolución, espera el gobierno Imperial que... (Estado neutral) apoyará la nueva situación con imparcialidad y contribuirá por su parte a evitar más miserias y los inevitables sacrificios de vidas.

»Al mismo tiempo que exponemos en la presente nota todos los detalles de las nuevas medidas de guerra, expresamos nuestra esperanza de que el gobierno de... (Estado neutral), prevendrá a los buques de su país del peligro de entrar en las zonas descritas en la adjunta memoria, y a sus súbditos de confiar pasajeros y mercancías con los puertos comprendidos en las zonas de bloqueo.»

La memoria mencionada en la nota, dice como sigue:

»Desde el 1.º de febrero de 1917 nos opondremos con todas nuestras armas y sin miramientos a todo tráfico naval en las a continuación designadas zonas de bloqueo, alrededor de la Gran Bretaña, Francia e Italia y en el Mediterráneo oriental.

»Estas zonas de bloqueo son:

»En el Norte:—Una extensión alrededor de Inglaterra y Francia limitada por una línea de 20 millas de distancia a lo largo de la costa holandesa hasta el buque-faro de Hershelling, de este punto hasta Udsire; una línea de aquí pasando por el grado 62 norte, cero grados de longitud hasta el grado 62 norte, 5 grados oeste, de aquí hasta un punto a tres millas al sur de la extremidad sur de las islas Faroe; desde aquí pasando por el grado 62 norte, 10 grados oeste hasta el grado 61 norte, 15 grados oeste, después 56 grados nor-

Q. E. P. D.

Don Francisco Andreu Careras

Falleció ayer a la edad de 94 años.

Sus hijos don Francisco y don Juan; hijas políticas; nietos; sobrinos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, rogando les tengan presente al finado en sus oraciones.

El entierro tuvo lugar ayer tarde.

Mahón 5 Febrero 1917.

te 20 grados oeste hasta el grado 47 norte, 20 grados oeste; luego sobre el grado de latitud a lo largo del grado 43 norte hasta 20 millas desde el cabo Finisterré y a una distancia de 20 millas de la costa septentrional española hasta la frontera francesa y en el sur el Mediterráneo:

»A la navegación neutral queda abierta la zona al oeste de la línea de L'Empiquette hasta 38 grados, 20 minutos norte y 6 grados oeste, como también al norte y al oeste una faja ancha de 60 millas a lo largo de la costa norte de África, empezando en el grado 2 de longitud occidental.

»Para la comunicación de esta zona con Grecia una ancha faja de 20 millas al norte y en algunos puntos al este de la siguiente línea: 38 grados norte y 10 grados este a 38 grados norte y 10 grados este a 37 grados norte y 11 grados 30 minutos este a 34 grados norte y 22 grados 30 minutos este. De aquí parte una faja de 20 millas al oeste de 22 grados 30 minutos longitud oriental, a las aguas territoriales griegas.

»Los buques neutrales que naveguen en las zonas bloqueadas lo hacen a su propio riesgo, si bien se han tomado disposiciones para que los barcos neutrales que el 1.º de febrero se encuentren en camino de un puerto de la zona bloqueada sean exceptuados durante un plazo determinado y razonable. Es prudente se aconseje por todos los medios disponibles, y se prevenga a todos los interesados.

»Los buques, cuando lleguen a un puerto de las zonas bloqueadas, pueden con la misma seguridad que hasta ahora salir de estas zonas, si antes del 5 de febrero dejan el puerto y toman el camino más corto hacia las zonas libres.»

La nota entregada al embajador de los Estados Unidos contiene además de las ya reproducidas indicaciones, una referencia al mensaje del presidente Wilson al Senado, y que entre otras contiene las siguientes palabras:

»El gobierno imperial ha tomado nota del contenido del mensaje con toda la atención que merecen sus palabras inspiradas por un alto sentimiento de su responsabilidad.

Con gran satisfacción ha podido comprobar que los principios de esta importante manifestación coinciden con los puntos de vista y deseos que profesa Alemania.

»Aquí pertenece, en primer lugar, el derecho de poder decidir libremente sobre si mismo y la igualdad de derechos de las na-

ciones. En reconocimiento de este principio acogería con sincera satisfacción si naciones como Irlanda e India que carecen de los beneficios de la independencia nacional, pudiesen recobrar su libertad.

»También está Alemania en contra de las alianzas que conducen a los pueblos a una lucha de hegemonía y asegura su sincera colaboración en todas las iniciativas que tienden a evitar guerras futuras.

»Que la libertad de los mares ha de ser la condición primordial para asegurar la existencia y pacificar relaciones de las naciones como así mismo se ha de dejar puerta abierta al intercambio mercantil. Estos principios han sido siempre los que han inspirado a la política alemana.

Además, referente al tráfico naval entre América y Holanda, se les ha comunicado a estos países que el servicio regular de pasajeros puede proseguir sin peligro, aunque se tome Falmouth como puerto de destino. En el camino que tomarán estos vapores no serán colocadas minas.

»Los vapores deberán ostentar las siguientes señales: que solo a ellos se les permitirá llevar en los puertos americanos.

»Deberán llevar pintada una faja de un ancho de tres metros, alternativamente en blanco y encarnado; en cada mástil una gran bandera con cuadros blancos y encarnados y en la popa, la bandera nacional americana.

»La pintura de los vapores deberá ser visible tanto como sea posible y los barcos bien iluminados.

»El vapor que llegue a Falmouth el domingo, deberá salir el miércoles.

El gobierno norte-americano garantiza que estos vapores no transportarán contrabando, tomando como base las listas alemanas.

»Así mismo se les ha comunicado que Alemania en su deseo de facilitar el tráfico continental de pasajeros, consiente, durante dos días laborables de la semana, libre pasaje a un vapor de turbina holandés en cada dirección, entre Valsisnoen y Sontwold.

»La condición es que estos vapores solo pueden navegar en la zona bloqueada con la luz del día y deben, a la ida y a la vuelta, pasar por el lado del buque-faro de Nordhind.

»En este camino no serán colocadas minas, y las demás prescripciones son como las designadas para los buques de pasajeros americanos.»

El empréstito de guerra inglés

Leemos en el «Times».

«Hace poco considerábamos necesario publicar un enfático aviso al público para prevenirle contra un optimismo exagerado respecto al «éxito» predestinado del nuevo empréstito de guerra. Este era tanto más necesario cuanto que las claras indicaciones hechas sobre una hermosa serie de largas aplicaciones, consistente sobre todo en conversiones de otros valores, podría inducir a error a muchas gentes, haciéndoles pensar que no existe ninguna verdadera necesidad para hacer cada uno por su parte un esfuerzo excepcional, en el sentido de suscribir las pequeñas cantidades que representan del máximo de los que muchos puede haer.»

Amenaza de revolución en Francia

En «La Victoire» escribe Gustavo Hervé:

«Es el papel de esta pobre prensa tal mal tratado, y que en efecto tiene tantos defectos, el de predicar al público paciencia, calma y confianza, y sostener lo mejor posible su moral. Sin embargo, un poco de previsión, de actitud y de espíritu organizador de parte de nuestro Gobierno y de nuestras administraciones sustirían muchos más efectos que los más elocuentes sermones.

Nuestros ministros se desviven todo lo que pueden para hacer llegar carbón de calefacción a nuestras ciudades, pero hasta la fecha no han sabido distribuirlo. Esas colas de mujeres en todos los barrios de París, denotan de parte de la administración una falta de imaginación y una incuria que casi podría tomarse por mala voluntad. Con el frío que hace es indecente e inhumano condenar a nuestras mujeres a quedarse en pie en la calle durante horas enteras, cuando con una administración inteligente se podría hacer de modo distinto.

Ya se sabe que nuestras mujeres son buena gente mientras están de buen humor; pero tenemos todas buenas pruebas que ellas sino son muy afables cuando están enfadadas y montan en cólera. Hay que verlas durante horas enteras con un frío glacial, en filas compactas, bajo la mirada severa de los guardias! No se muerden precisamente la lengua. Alguna que otra vez, sucede que hay algún viejo entre ellas que nota comecón de hacer política. Uno de estos dijo el otro día:»

«Si esto continúa, habrá que hacer una revolución».

El armamento de los buques mercantes

Según noticias publicadas por la Prensa inglesa se pretende convencer a los navieros españoles para que armen a sus buques mercantes. Comentando esta noticia dice la Prensa oficiosa alemana:

«Los buques mercantes con cañones están expuestos a ser confundidos equivocadamente por vapores armados de los beligerantes, porque es sabido que los buques ingleses encargados de la defensa contra los submarinos actúan bajo bandera neutral

Los armadores deben darse cuenta del gran peligro a que se exponen lo mismo los tripulantes que los pasajeros, si van en buques armados. En el caso de que los buques españoles empleasen sus armas contra los beligerantes, se convierten en piratas, según el derecho de gentes. Los tripulantes de dichos buques deben comprender bien que se exponen al peligro de ser fusilados o ahorcados, según costumbre de guerra.»

Para Alquilar

Casa calle de Gracia número 184 propia para cualquiera industria con habitaciones particulares.

Informes: San Clemeute 11.

La acción de los submarinos

El «Lokalanzaiger» de Berlin, comentando el reciente discurso del Almirante Jellicoe dice:

«El nuevo primer Lord del Almirantazgo espera confiadamente que la amenaza de los submarinos alemanes contra la navegación mercante quedará anulada,

Sir Jellicoe habrá de esperar muchísimo tiempo todavía para ver realizada su esperanza. Por lo demás, conviene establecer otra vez de manera definitiva el hecho de que la flota alemana de alta mar ha hecho varias salidas a la parte occidental del Mar del Norte con la intención de obligar a la flota inglesa a combatir. Los repetidos informes oficiales de nuestras autoridades navales no admiten duda de ninguna clase sobre este extremo. Si la flota británica no se ha dejado ver todavía, el asunto que le concierne a ella sola. En vista de la experiencia adquirida en la batalla de Skager Rak, esta resistencia de la flota inglesa para salir es fácilmente comprensible.»

GACETILLA

Victima de corta enfermedad ayer mañana entregó su alma al Creador a los 94 años de edad nuestro distinguido amigo don Francisco C. Andreu Carreras, cuyo entierro tuvo lugar ayer por la tarde a las cinco viéndose en extremo concurrido

Era el finado, padre de nuestros no menos amigos don Francisco F. Andreu Femenias, Director Gerente de «La Eléctrica Mahonesa» y de don Juan Andreu Gahona, Profesor de Idiomas, a quienes lo propio que a la demás familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

En el último sorteo celebrado en Madrid han resultado premiados con trecientas pesetas los billetes números 7584, 7937 y 16470 despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons.

En dicha Administración se expenden los billetes para el sorteo próximo a 4 pesetas el décimo.

Reina gran marejada en el seno de la Diputación Provincial, sin duda por no haber aprobado el Gobierno el presupuesto para el corriente año.

Hace días dimos cuenta de que había presentado la dimisión de su cargo el vicepresidente de dicha corporación señor Lliteras y hoy podemos agregar que también ha dimitido el Presidente don Juan Masanet.

El comandante de Caballería don Luis Vazquez del Valle, de excedente en la cuarta región pasa destinado al Escuadrón Cazadores de Menorca y el de igual empleo Carlos Muñoz Pagés, pasa de excedente a la cuarta región.

En la pasada noche un individuo habitante en la calle de Pi y Margall ha puesto fin a sus días, ahorcándose.

El Juzgado de Instrucción se ha personado en el lugar del hecho ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio.

Ignóranse los móviles que hayan inducido al suicida a tomar tan fatal como extrema resolución.

El próximo lunes 12 del actual tendrá lugar la función a beneficio de los establecimientos municipales de Beneficencia.

El sábado salieron para Ciudadela el Excelentísimo e Ilustrísimo Señor Obispo de esta Diócesis y el Canónigo don Roque Coll, y hoy lo ha efectuado el Canónigo doctoral don Miguel Dalmedo.

OCASIÓN

Por dejar el negocio se vende el acreditado establecimiento de

LA DALIA, calle Nueva 6

En la misma GRAN LIQUIDACION de juguetes

¡DINERO! 1.ª Hipotecas

SI DESEAIS alguna cantidad para 1.ª hipoteca,
SI QUEREIS COLOCAR alguna cantidad en 1.ª hipoteca,

Si necesitáis alguna de estas dos cosas, podéis dirigirlos a:

PLAZA MIRANDA 4. MAHON

y os informarán de quien os puede satisfacer.

(Despacho: Todos los días de 1 a 3 tarde).

Ha debutado en el Teatro Lírico de Palma la genial canzonetista Gloria Gil Rey, obteniéndose grandioso éxito.

Ayer mañana a las diez llegó procedente de Barcelona y Alcudia el vapor correo «Mahón» cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

El escribiente de nuevo ingreso don José Sanchez Cabrera, en la actualidad sargento de la Penitenciaría Militar de esta plaza, pasa destinado a la subintendencia de Larache.

Nuestro estimado amigo y paisano el capitán de Infantería don Emilio Linares Mercadal, ha pasado a situación de reemplazo.

Procedente de Madrid y Barcelona ayer regresó a esta nuestro buen amigo el capitán de la Benemérita don Jaime Obrador.

Sea bienvenido.

El subinspector médico de segunda clase D. Bonifacio Onzaló Morales recién ascendido del Hospital de Madrid-Carabanchel pasa destinado a Jefe de Sanidad de Menorca y director del Hospital Militar de esta Plaza.

El próximo miércoles, nos aseguran tendrá lugar una reunión de confianza en los salones del Casino Mahonés, que dada la animación que reina entre el elemento joven de la distinguida sociedad, promete verse muy concurrida.

PATATAS

Siempre existencias de BOLADO y BUFÉ para comer. BOLADO AQUILAR para siembra. Venta al por mayor.

Conferencias telegráficas del HERALDO DE MENORCA

Madrid 4.

Nacionales

En el Congreso

En la sesión del Congreso el señor Giner de los Rios pide que sea reformada la ley electoral antes de que se cierren las cortes.

El señor Ruiz Gimenez le asegura que no se cerraran sin haber aprobado dicha reforma.

Reúne la Cámara en sesión secreta.

Reanudada la sesión pública, el señor Alba hace el resumen del debate acerca del proyecto de protección a las industrias diciendo que le satisface que todos los oradores hayan coincidido en la bondad de dicho proyecto que ha sido copiado del que reje en algunas de las naciones beligerantes.

Ha sido hecho, agrega, mirando al porvenir, pues no es conveniente que las industrias nacionales perezcan por falta de protección oficial.

FALENA. Esta noche tendrá lugar en el Nuevo Cine la última exhibición de esta preciosa película, la cual ha alcanzado estos días éxitos incomparables.

Se empezará a las nueve.

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHON PARA EL DIA 5 DE FEBRERO DE 1917

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Teniente Coronel de Artillería don José Blaya.

Imaginaria: Otro Id. de Infantería don Manuel Martínez

Hospital y provisiones: 6.º Capitán del Regimiento número 63.

Vigilancia: 1.º oficial de Ingenieros.

COTIZACIÓN

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el «Banco de Menorca»)

Del 2 de Febrero de 1917.

Interior serie A	77'50
Id. id. B	77'60
Id. id. C	77'45
Exterior A	84'60
Amortizable 5 p. % A	99'00
Id. B	00'00
Nortes	69'00
Alicantes	69'00
Francos	85'65
Libras	22'40

El proyecto, dice tiende a crear una gran factoría naval y aboga por la intensificación de las industrias especialmente la siderurgia que está estacionada mientras que la textil ha alcanzado gran desarrollo.

Levántase la sesión.

En el Senado

En la sesión del Senado después de algunos ruegos y preguntas de escaso interés apruébase la totalidad del presupuesto de Gracia y Justicia.

El Arzobispo de Tarragona pide que se crea una diócesis en Ceuta.

Levántase la sesión.

La nota alemana

Continúan siendo muchos los comentarios acerca de la nota alemana, habiéndolos para todos los gustos.

En el Congreso se habló de que se proyectaba la celebración de una manifestación pública en contra de ella, pero luego el ministro de la gobernación desmintió el rumor.

Ruptura confirmada

En el ministerio de Estado han confirmado la ruptura diplomática entre los Estados Unidos y Alemania.

Vapor español torpedeado

Dicen de Bilbao que el vapor español ayer torpedeado, no es el «Noviembre» sino el «2 de Noviembre» pesquero de 600 toneladas.

Valores en baja

A causa de la nota alemana han bajado notablemente los valores marítimos.

Extranjeras

Embajador pasaporteado

Dicen de Poldu que se ha recibido un despacho de Washington dando cuenta de que el Embajador de Alemania en los Estados Unidos ha recibido los pasaportes.

Vigilancia

Destroyers americanos vigilan los puntos de entrada de Panamá para evitar que se escapen los barcos mercantes alemanes allí fondeados.

Como piensa un periódico inglés

El importante periódico inglés «Mirnins Post» opina que la entrega de los pasaportes al embajador alemán es el primer paso para ir a la guerra.

Un ultimatum

Asegúrase que el embajador norteamericano en Berlín ha presentado al Gobierno alemán un ultimatum, concediéndole un plazo de 24 horas para que revoque la orden de bloqueo.

Ministro que dimite

Dicen de Naüen que ha presentado su dimisión el ministro de Marina ruso.

Pidiendo represalias

La prensa de las naciones aliadas han perdido estos días los estribos con motivo de la nota alemana.

Dicha prensa era la primera en censurar el que Alemania tomara represalias al verse bloqueada, y ahora al volverse la oración por pasiva y ser las naciones de la Entente las bloqueadas, sabe el importante periódico parisién «Le Journal» diciendo que es necesario tomar represalias contra Alemania, añadiendo que existen ciertas medidas que de adoptar los aliados llevarían a Alemania al borde del abismo.

En Dinamarca

En la Cámara danesa se trató ayer de la nota alemana, reconociendo su gravedad.

Por de pronto se acordó prohibir la salida a todo barco mercante, decretando la estabilidad del precio de los comestibles.

La mayoría de dicha prensa culpa a Inglaterra de las decisiones adoptadas por Alemania y escita a los neutrales a que tengan calma.

Trafico suspendido

Dicen de Noruega que ha sido suspendido todo tráfico marítimo con Inglaterra.

Los suizos juiciosos

La prensa suiza justifica la medida alemana diciendo que cada cual se defiende con los medios que posee, agregando que ello precipitará el movimiento de la paz.

Portugueses a la guerra

Dicen de Burdeos que han llegado al frente de la batalla ocho mil soldados portugueses.

Otra explosión en Arkangel

Un despacho de Petrogrado da cuenta de haber ocurrido una nueva explosión en el puerto de Arkangel, incendiándose los muelles de Bazonedí, propagándose el fuego a varios edificios próximos.

Fueron asimismo destruidos por el grupo los barcos mercantes «Tathe» y «Vakais» y un remolcador, sufriendo daños otros cinco vapores.

Resultaron heridas 344 personas entre las cuales las hay 59 de suma gravedad.

Calcúlase en treinta el número de muertos.

Copiando a Alemania

Continúan los países aliados su campaña en contra de Alemania, pero a pesar de ello copian cuanto ella inventa.

Ultimamente decretó Alemania la movilización civil y ahora el Gobierno francés ha hecho público que presentará en breve a la Cámara con proyecto para decretarla también en Francia.

Notas americanas

Dicen de Washington que el Presidente Wilson convocó ayer al consejo de ministros al objeto de examinar detenidamente la actual situación, antes de tomar acuerdo alguno de importancia.

En dicho consejo no han sido convocados los Jefes de los diferentes partidos, como se les había ofrecido.

El departamento de Hacienda norteamericano, ha ordenado a las Aduanas estricta observancia de la neutralidad, evitando que salga de Norteamérica ningún buque con municiones para ninguno, de las naciones beligerantes.

El trasatlántico «San Luis» que se hallaba dispuesto para hacerse a la mar, ha suspendido su salida.

Madrid 5

Nacionales

Consejo de ministros

Anoche celebróse en el Palacio de la Presidencia consejo de ministros, el cual había despertado enorme interés por tener que tratarse en el de la nota alemana.

Antes del consejo vimos en las intermediaciones de la presidencia a gran número de periodistas y corresponsales de periódicos de provincias.

El ministro gobernación señor Ruiz Gimenez anunció que en dicho consejo se acordaría la contestación que había de darse a la nota alemana.

El conde de Romanones y el señor Gimeno llegaron juntos procedentes del ministerio de Estado en donde habían estado trabajando durante toda la tarde.

El ministro de Marina, al entrar confirmó el torpedeamiento del vapor español «Tavira».

El consejo duró una hora, que fué de verdadera expectación, pues el público agolpado en los afueras del palacio de la presidencia llegó a ser enorme.

Agregó que el consejo no se había acabado, habiendo sido aplazada para esta noche en que proseguirá, y no quiso decir más.

El conde de Romanones dijo que conocía las declaraciones había hecho en la Cámara el Presidente Wilson, por referencias particulares.

Vapor cañoneado

Dicen de Oviedo que ayer fondeó en Puerto Musel el vapor «Tavira» de nacionalidad española, con graves averías, desembarcando al marinero Indalecio Fernandez que había sufrido la fractura del húmero.

El capitán cuenta que a seis millas de Villaciosa un submarino disparó un cañonazo y que el «Tavira» no paró a causa de la fuerte marejada que había, recibiendo entonces un segundo cañonazo que le causó graves averías en la

proa destruyendo un bote e hiriendo al citado marinero.

El capitán paró entonces y protestó de la agresión ante el comandante del submarino, quien lamentó lo ocurrido diciendo que había sido un disparo desgraciado pues no tenían intención de causarle daño alguno sino que se parara.

El comandante del submarino le rogó presentara sus excusas a los armadores del barco, agregándoles, que todos los perjuicios que hubiera podido causarles corría de su cuenta.

Cabildeos y comentarios

Anoche asistieron a la función que se dió en el Teatro Real el conde de Romanones y el ministro de Estado; ocupando ambos, palcos distintos.

El Jefe del Gobierno mandó llamar a su palco al ministro de Estado; conferenciando más de media hora, lo cual llamó grandemente la atención del público.

Luego llamó al Director General de Comunicaciones señor Francos Rodriguez, dirigiéndose los tres al palco del Rey en donde permanecieron charlando más de una hora.

A la salida, el señor Francos Rodriguez que acosado por los periodistas diciendo que no pasaba nada y que pasaban muchas cosas, pero que no podía decir nada de momento.

El conde mostrose impenetrable.

Acuerdos de los marinos

Dicen de Barcelona que los capitanes y pilotos reuniéronse ayer para tratar de las consecuencias de la nota alemana, estando divididas las opiniones, si bien predominó el criterio de que no se navegue mientras no se les indemnice de los riesgos que correrán.

La sociedad de maquinistas se reunirá hoy.

La compañía Trasatlántica Española ha suspendido la línea de Filipinas.

La Transmediterránea ha prohibido la salida de muchos de sus barcos que se hallaban dispuestos a zarpar.

Varios navieros conferenciarán con el señor Dominé, Gerente de la Transmediterránea tratando de asegurar el tráfico en los puertos de Levante.

Amenazas de revolución

El periódico de Barcelona «Solidaridad Obrera» trata de la nota alemana y dice que el Gobierno ante ella debe seguir neutral y arrostrar las consecuencias, amenazado con la revolución si el Gobierno español acordara ir a la guerra.

España neutral

A última hora se ha sabido de una manera oficial que en el Consejo de ministros anoche celebrado se acordó que la actitud de España sea del todo neutral ante la campaña submarina, sea cual fuera la actitud que adopte Norteamérica.

España se limitará a enviar una enérgica nota contestando a la alemana.

Los barcos españoles en puertos extranjeros

El Gobierno español ha acordado que los buques de nuestra nación que se hallan en puertos extranjeros permanescan en ellos, en vista de que ha expirado el plazo que daba la nota alemana.

El Embajador alemán en Madrid celebró ayer extensa conferencia con el señor Villanueva.

Extranjeras

Declaraciones de Wilson

Ayer celebró sesión la Cámara yanqui, reinando gran expectación para conocer la actitud que adoptara ante la nota alemana el Presidente Wilson.

Mr. Wilson en medio de general silencio comenzó su discurso recordando el hundimiento del «Sussex» y la primera nota yanqui anunciando que rompería sus relaciones con Alemania si esta nación no modificaba su conducta con los barcos de pasajeros.

Después de la última nota alemana, los Estados Unidos no tienen otro remedio que romper sus relaciones, por propio honor, ya que no cree que una vez establecido el bloqueo, Alemania respecte a los subditos americanos y esto lo creará solamente cuando se demuestre con actos.

El presidente Wilson terminó diciendo que confiaba que todos los neutrales adaptarían igual resolución.

Trasiego de embajadores

Se asegura que el embajador alemán en Washington ha recibido sus pasaportes y que ha sido llamado el embajador yanqui en Berlín.

Barcos destruidos

Dicen de Newport que los marinos alemanes han destruido varios barcos de su nación refugiados en puertos americanos desde el principio de la guerra.

Los Estados Unidos y Austria

A última hora se aseguraba que es probable que sobrevenga una ruptura entre Austria y los Estados Unidos.

Discurso de Lloyd George

Un despacho de Carnarvon anuncia que Lloyd George pronunció ayer en la Cámara inglesa un importante discurso.

Empezó afirmando que el gobierno británico busca medios para contrarrestar la campaña submarina enemiga.

Lloyd George dice que llamará a los representantes de las colonias para tomar acuerdo sobre ella.

Es preciso, agregó, evitar que el bloqueo sea eficaz, pues no puede permitirse en manera alguna que se mate a Inglaterra por hambre.

Encareció el orador la necesidad de que se regularice la venta de los viveres y escitó a todos a cultivar las tierras hasta el último metro cuadrado del suelo inglés.

Detrás del ejército de las trincheras debe formarse otro que se sacrifique también, pues el triunfo en esta nueva fase de la guerra depende de la población civil.

Afirmó que Alemania sueña con invadir Inglaterra y esto no pasará de un sueño.

Por último dijo que precisaba destruir hasta la idea del militarismo alemán.

En concreto Lloyd George pidió que todo inglés se convirtiera en un soldado para matar al militarismo alemán y que se adoptaran tantos medios fueran necesarios para destruir Alemania y evitar que esta aniquilase a Inglaterra.

Vapor americano a pique

Afirmase que un submarino alemán hundió ayer al vapor norteamericano «Washington».

Barcos alemanes confiscados

Comunican de Filadelfia que han sido confiscados por el Gobierno americano los cruceros alemanes «Kromprinz» y «Prinz Eitel Friedrich» que se hallaban internados. Las tripulaciones han sido apresadas.

Prensa Asociada.

Casino Del Conasy

Compañía de opereta y zarzuela

DIRIGIDA

POR EL REPUTADO MAESTRO CONCERTADOR

D. Laureano Riba

Y EL PRIMER ACTOR Y DIRECTOR

D. Vicente Serrano

Hoy lunes día 5, sesión a las nueve

Se pondrá en escena.

1.º La preciosa opereta en un acto,

Molinos de viento

2.º La zarzuela en un acto,

EL NIDO DEL PRINCIPAL

Imp. de F. Truyol.—Mahón

NUEVO CINE

LUNES 5 FEBRERO

GRAN SOLEMNIDAD
ARTÍSTICA

EL **RECORD** DE TODOS LOS ÉXITOS

LA TALENA

2.000 metros.

Cines Roma

Intenso drama de Henry Bataille, el célebre autor de "La mujer desnuda",
interpretado por la celeberrima **LYDA BORELLI**

MUEBLES, MUEBLES, MUEBLES Y MAS



MUEBLES



EN CASA SINTES

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 6.—MAHÓN

En muebles de junco hay preciosidades y
por catálogo se puede escoger.

Precio de fábrica.

El Hogar y la Moda

El periódico más económico del mundo

Por 2 reales al mes da

Un número semanal de EL HOGAR Y LA MODA
Un cuaderno semanal de NOVELA, moral e interesante.

Un cuaderno semanal de DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO.

Un cuaderno semanal de HISTORIA DE ESPAÑA.

Entre Periódico, Novela, Diccionario e Historia

18 Cuadernos al mes por 2 reales

140 páginas de lectura semanal para la familia.

EL HOGAR Y LA MODA da, además,

PATRONOS CORTADOS

da, además, bonitos y prácticos

REGALOS MENSUALES

consistentes en máquinas de coser, vagillas, cortes de trajes, piezas de tela, etc., a que pueden optar todos los suscriptores.

Todo por los 2 reales al mes

Llene V. el adjunto cupón y mándelo a

"El Bazar" de Francisco Pons Carreras

HANNOVER, 11.—MAHÓN

quien en el acto le dará una muestra gratis.

Hay que advertir que los que se suscriban ahora podrán, con muy poco gasto, empezar a coleccionar todas las obras desde el cuaderno primero.

D. _____ que habita
en _____ provincia de _____
calle _____ número _____ piso _____
desea recibir una muestra gratuita de EL HOGAR Y LA MODA y su Biblioteca